



# Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA  
03 DE ENERO DE 2023

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)

## EL UNIVERSAL

Primera ministra presidenta: ¿quién gana y quién pierde en la Corte?

### [Salvador García Soto](#)

La elección histórica de Norma Piña, como la primera ministra presidenta que encabezará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y al Consejo de la Judicatura Federal, rompió todos los pronósticos y confirmó que la guerra interna que se desató entre dos bloques de la Corte dejó bajas y heridos en ambos grupos que se disputaron el control del Poder Judicial Federal. La caída del favorito para imponerse, el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, no sólo fue un revés para el presidente saliente, Arturo Zaldívar, sino también una maniobra dirigida desde Palacio Nacional para devolver el golpe con el que le tiraron previamente a su amiga, la ministra Yasmín Esquivel, por las acusaciones de plagio.

Y continúa: “Prueba de ello, los diversos cuestionamientos que ha recibido y que son públicos por señalar solo algunos los siguientes: En su paso por el SAT, como director de Administración de Grandes Contribuyentes hubo un desmesurado saldo de créditos fiscales por 93 mil millones de pesos, dándole facilidades a grandes contribuyentes para no pagar. **Se refiere que también se negó a atender observaciones y recomendaciones de la Procuraduría de Defensa del Contribuyente, además realizó embargos precautorios que ya estaban declarados inconstitucionales por la SCJN.** Durante la administración de Felipe Calderón agencias americanas le presentaron al entonces jefe del SAT, hoy ministro Ortiz Mena, pruebas contundentes contra (Tomás) Yarrington, pero se rehusó a proporcionar la información respectiva para proceder en contra de dicho exgobernador priista, por lavado de dinero, razón por la que no fue juzgado por ese delito en México”.

## EL UNIVERSAL

[¡Adultos mayores aprovechan descuentos! Aumenta recaudación por predial en Naucalpan en primeros días de este 2023](#)

Se incrementó 40% la recaudación de impuesto predial en el primer día de operación de las seis [oficinas recaudadoras](#), respecto a lo ocurrido en año pasado, informaron autoridades municipales.



[EU considera que, pese a nueva ley, la FGR es poco eficaz contra extinción de dominio y lavado de dinero](#)

Aunque reconoció que en 2019 el presidente Andrés Manuel López Obrador haya promulgado una ley contra las facturas falsas y una reforma a la Ley Nacional de Extinción de Dominio para hacer efectivo el decomiso de bienes vinculados a la delincuencia, el Departamento del Estado de Estados Unidos observó poco efectiva la actuación de la Fiscalía General de la República (FGR) para judicializar y lograr condena en casos de lavado de dinero y extinción del dominio.



[¿Cómo actualizar tus datos fiscales en CFE ?](#)

Para la facturación CFDI versión 4.0 debes actualizar tus datos fiscales, por lo que debes acudir a tu centro de atención a clientes.



[Crece 83% emisión de e.firmas](#)

Al cierre de noviembre pasado, 2 millones 625 mil contribuyentes obtuvieron por primera vez su firma electrónica, 82.7 por ciento más que el año previo. De ese total, 2 millones 553 mil fueron personas físicas y el resto, 71 mil 995, personas morales, de acuerdo con cifras del Servicio de Administración Tributaria (SAT).



[Prepara la cartera: impuestos y tarifas aumentan en algunos estados](#)

Año nuevo, impuestos nuevos, parece ser una premisa de algunos estados en donde informaron sobre el aumento en algunos pagos. Este incremento debe tomarse en cuenta para los habitantes de las entidades.

### [SAT: Obligaciones que hay que cumplir en 2023](#)

Si ya cumpliste, o ya lo tienes en mente, con tus [obligaciones de impuestos o derechos](#), es tiempo de recordar algunas cosas que tendrás que hacer en 2023 con relación al SAT, de las que en esta ocasión te hablaremos en [Unotv.com](#).



### [Así puedes pagar menos impuestos este 2023](#)

Los contribuyentes saben que deben cumplir con sus obligaciones fiscales ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), incluyendo la declaración anual, por ello te diremos cómo puedes pagar menos impuestos este 2023.



### [Pensión IMSS 2023: ¿pueden quitar el PAGO a pensionados por una DEUDA fiscal ante el SAT?](#)

Con un nuevo año en sus albores es momento de ponerse al corriente con el tema impuestos del SAT, esto incluye por supuesto a los beneficiarios de la Pensión IMSS 2023 que, al ser ciudadanos están obligados a cumplir con las normas de nuestro país en cuanto a la contribución a las arcas nacionales, por lo que es muy importante que sepas si te pueden quitar el pago mensual por tener una deuda fiscal ante esta entidad.



### [Impuestos 2023: SAT modifica ISR y este será el descuento de tu nómina](#)

El dinero en la nómina de miles de mexicanos no desaparecerá tan rápido por los impuestos, pues para la primera quincena de enero el Servicio de Administración Tributaria (SAT) cambió el porcentaje del Impuesto Sobre la Renta (ISR) que se descuenta a las personas asalariadas del sector público y privado.

### [SAT actualiza las tarifas del ISR en 2023](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público anunció que para el año fiscal 2023 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) modificó el porcentaje del Impuesto Sobre la Renta (ISR), este cambio entrará en vigor a partir de la primera quincena de enero.



### [Crece 83% emisión de e.firmas: SAT](#)

Al cierre de noviembre pasado, 2 millones 625 mil contribuyentes obtuvieron por primera vez su firma electrónica que genera el [Sistema de Administración Tributaria \(SAT\)](#), 82.7% más que el año previo.



### [DeclaraNOT, la herramienta donde los notarios informan al SAT](#)

En algunos casos, los notarios públicos fungen como representantes o una extensión del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para recabar impuestos.



### [SAT modifica requisitos para controles volumétricos](#)

Ahora que se amplió el plazo para la entrada en vigor como obligatoria de la nueva versión del CFDI 4.0, las empresas tienen más tiempo para adecuar sus procesos mediante la incorporación de herramientas especializadas, como es el caso de [los programas informáticos o software de factura electrónica](#).



### [Carta de Porte 2023: Cambios en la regulación](#)

En la Resolución Miscelánea Fiscal para 2023 se realizan una serie de reformas importantes en materia de la carta de porte digital, o bien, Complemento Carta Porte (CCP) del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI), como lo denomina el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

## Cambios al RESICO en 2023

Con la publicación de la [Resolución Miscelánea Fiscal para 2023](#) (RMF) se presentan múltiples cambios de forma en el Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) tanto de personas físicas como de personas morales.

## **EXCELSIOR**

### [Pensión por viudez del IMSS: Nuevos requisitos para solicitarla en 2023](#)

A partir de este año, habrá nuevos requisitos para solicitar la pensión por viudez del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), aquí te decimos cuáles son.



## [Presupuesto participativo Monterrey: ¿qué es y dónde puedes votar?](#)

El municipio de [Monterrey](#) inició con el proceso de votación del Presupuesto Participativo 2023, en el que los regios podrán decidir en qué proyectos se utilizará un porcentaje de lo recaudado a través del impuesto predial del 2022.

## EL UNIVERSAL

### [50% de las empresas prevé regresar a niveles previos a la pandemia en menos de un año](#)

La mitad de las empresas aportantes al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) esperan que, en menos de un año, su situación económica regrese al nivel previo a la pandemia de Covid-19.

## EL UNIVERSAL

### [SpaceX recauda 750 millones en su última ronda de financiación](#)

La compañía SpaceX, fundada por Elon Musk, fue valorada en 137 mil millones de dólares (mdd) en su última ronda de financiación, según informa este martes la prensa económica.



### [Bolsa Mexicana de Valores anota alzas por segundo día consecutivo](#)

La Bolsa Mexicana de Valores ([BMV](#)) subió por segunda sesión consecutiva, ayudada por los papeles de empresas cementeras y de materias primas y por el buen desempeño de los índices de Wall Street, que retomaron los negocios tras el feriado por el Año Nuevo.



### [Fortalecen industria de la caña de azúcar](#)

La Secretaría de Agricultura y representantes del sector de la caña de azúcar instalaron el Centro de Investigación Científica y Tecnológica de la Caña de Azúcar.



### [Petrobras cae en Bolsa en primer día de Lula](#)

Las acciones de la petrolera estatal Petrobras se desplomaron el lunes, arrastrando al principal índice de la Bolsa de Sao Paulo a una caída de 3%, en el primer día de la presidencia de Luiz Inácio Lula da Silva.

## El Sol de México

### [Corea del Sur impone millonaria multa a Tesla por publicidad engañosa](#)

El regulador antimonopolio de Corea del Sur anunció el martes una multa de 2.850 millones de wones (2,2 millones de dólares) a Telsa por no informar a sus clientes de que la autonomía de sus vehículos eléctricos podía reducirse a la mitad en climas fríos.

## REFORMA

### [Hacienda busca que Pemex pague deuda sin ayuda del Gobierno](#)

La Secretaría de Hacienda busca que Petróleos Mexicanos (Pemex) pague la deuda que vence en el primer trimestre sin ayuda del Gobierno, según personas con conocimiento de la situación.



### [Banxico toma nota de inquietud de Gerardo Esquivel sobre postura excesivamente restrictiva: Heath](#)

"Extrañaremos a Gerardo Esquivel", dijo Heath en Twitter, confirmando que no será ratificado en el cargo. "Tomamos nota de sus preocupaciones, en especial, no llegar a tener una postura monetaria excesivamente restrictiva y permitir que opere la postura restrictiva ya alcanzada", añadió.

## La Razón

### [Empresas prevén mayor actividad económica, pero preocupa alza de costos de producción](#)

El [Instituto de la Vivienda para los Trabajadores](#) (Infonavit) informó que la mayoría de las empresas aportantes esperan una actividad económica superior para los siguientes meses, al prever mayores ingresos y creación de empleo.

## REFORMA

### [Abre juez concurso mercantil de Minosa, filial de AHMSA](#)

Un juez federal admitió hoy a trámite la solicitud de concurso mercantil de Minera del Norte (Minosa), filial de Altos Hornos de México (AHMSA).

## La Razón

### [Contratarán a personal médico para IMSS- Bienestar](#)

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social ([IMSS](#)), Zoé Robledo, informó que se contratarán a mil 535 médicos generales y a 2 mil 195 enfermeros para cubrir las vacantes operativas de los servicios de salud del IMSS- Bienestar en Colima, Michoacán, Sinaloa y Veracruz.

## ContraRéplica

### [Grandes proyectos de turismo estarán listos en 2023: Miguel Torruco](#)

El secretario de Turismo (Sectur), Miguel Torruco Marqués, dio a conocer que durante 2023 quedarán concluidos grandes proyectos que fomentarán el turismo en nuestro país, iniciados en la actual administración, y que contribuirán a diversificar la derrama económica de esta importante actividad, en cumplimiento de la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, de hacer del turismo una herramienta de reconciliación social.

## EXCELSIOR

### [Economía mundial enfrentará un complicado 2023, advierte el FMI](#)

[El año 2023](#) será muy complicado para la economía global, debido a que las principales potencias sufrirán un debilitamiento, advirtió la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva.

## EL UNIVERSAL

### [Juez da último plazo a Emilio Lozoya para revisar pruebas por caso Agronitrogenados](#)

Un juez del Reclusorio Norte concedió un último plazo de 30 días hábiles al exdirector de Pemex, [Emilio Lozoya Austin](#), para que su defensa continúe revisando pruebas en el caso Agronitrogenados.

## EL UNIVERSAL

### [Elección de Norma Piña genera confianza en autonomía de Suprema Corte: Coparmex](#)

En la elección de la ministra [Norma Lucía Piña Hernández](#) como presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) prevaleció la institucionalidad, lo que genera confianza en el quehacer y autonomía del máximo tribunal, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

## EL UNIVERSAL

### [Analiza Senado reforma para dar licencia de paternidad por 30 días](#)

El Senado de la República analiza en comisiones una iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo con el objetivo de otorgar [licencia de paternidad](#) de 30 días laborables con goce de sueldo a hombres trabajadores por el nacimiento de sus hijos o en caso de adopción de un infante.

## EL UNIVERSAL

### [AMLO y Ken Salazar se reúnen en Palacio Nacional previo a la visita de Joe Biden](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) y el embajador de Estados Unidos en México, [Ken Salazar](#), sostuvieron una reunión de trabajo, previo a la visita a México del mandatario estadounidense, Joe Biden.



### [Lozoya le pide a AMLO un acuerdo reparatorio para evitar su juicio por el caso Agronitrogenados](#)

La mañana de este martes se llevará a cabo la audiencia intermedia de Emilio Lozoya, exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), por el caso Agronitrogenados, en la que su defensa mandó un mensaje al presidente de México y aclaró que buscará llegar a un acuerdo reparatorio y evitar que el exfuncionario llegue a juicio.



### [Fiscalía de CDMX desconoce documento donde niega plagio de Yasmín Esquivel](#)

La [Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México \(FGJCDMX\)](#) desconoció el documento difundido este lunes, previo a la votación en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en el que supuestamente determinó que la ministra Yasmín Esquivel no plagió su tesis de licenciatura.



### [Cesan a director de penal número 3 de Ciudad Juárez, Chihuahua; está bajo investigación](#)

La Fiscalía General del Estado de Chihuahua cesó a Alejandro Alvarado Téllez, director del [Centro de Reinserción Social Número 3 de Ciudad Juárez](#), quien también, está bajo investigación por los hechos ocurridos el 1 de enero, donde 17 personas murieron.



### ["Estrategia nacional de seguridad está dando resultados": Rosa Icela Rodríguez](#)

La secretaria de seguridad, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, aseguró que la estrategia nacional de seguridad está dando resultados.



### [Joe Biden en México: ¿Ya se sabe en qué aeropuerto aterrizará el Air Force One?](#)

Del 9 al 11 de enero se llevará a cabo la [Décima Cumbre de Líderes de América del Norte](#). En esta ocasión, la Ciudad de México será la sede de este encuentro trilateral entre el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, su homólogo de Estados Unidos Joe Biden, y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau.



### [Emilio Lozoya: arriba la defensa del exdirector de Pemex al Reclusorio Norte](#)

La defensa del exdirector de Pemex, [Emilio Lozoya](#), envió el mensaje al presidente Andrés Manuel López Obrador, de que coincide en que su cliente debe reparar el daño por el caso [AgroNitrogenados](#) y continuará colaborando con la Fiscalía General de la República.

# CRÓNICA

## [PAN advierte que no permitirá que Presidencia atente contra el INAI](#)

La dirigencia nacional del PAN salió en defensa del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales ([INAI](#)), luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador lo denostara al acusar que “esta podrido” y le advirtió que ese órgano autónomo tampoco se toca.



## [AMLO reconoce elección de la ministra Norma Lucía Piña como presidenta de la SCJN](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) reconoció la elección de la ministra Norma Lucía Piña Hernández como presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

## *El Sol de México*

## [Niega FGJCDMX exonerar a ministra Yasmín Esquivel por presunto plagio de tesis](#)

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México negó que, en el caso de la querrela presentada por la ministra de la Suprema Corte de Justicia, Yasmín Esquivel Mosa, ella haya sido del presunto plagio del documento con el que la ministra recibió su título como licenciada en Derecho.

## **EXCELSIOR**

## [López Obrador envía carta a Biden; "estamos abiertos a cualquier tema del presidente"](#)

Justo como lo había anunciado la semana pasada, el presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó esta mañana que ya le envió la carta a su homólogo [Joe Biden](#), en la que le propone algunos de los temas a tratar durante la reunión que tendrán con motivo de la Cumbre de Líderes de América del Norte (CLAN).

## **REFORMA**

## [PJ no puede frenar transformación; hacemos justicia.- AMLO](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador presumió sus reformas y dijo que el Poder Judicial ya no puede bloquearlas y frenar la transformación, porque su Gobierno sigue haciendo justicia.

## REFORMA

### [Preside Norma Piña primera sesión en la Corte](#)

La Ministra Norma Piña Hernández presidió este martes su primera sesión de Pleno de la Suprema Corte de Justicia.

## REFORMA

### [Aplazan para el 16 de febrero audiencia por Agronitrogenados](#)

Un juez federal aplazó para el próximo 16 de febrero a la 9:15 horas la audiencia en la que será debatida la legalidad de casi 200 pruebas y la Fiscalía General de la República (FGR) pedirá imponerle 15 años de prisión a Emilio Lozoya, por el Caso Agronitrogenados.

## DIARIO ContraRéplica

### [“Yo no armé el expediente de la Casa Blanca de Peña Nieto”, insiste Marcelo Ebrard](#)

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, reveló que los ahora senadores Miguel Ángel Mancera y Miguel Ángel Osorio Chong, fueron los que le dijeron al expresidente Enrique Peña Nieto, que él había armado el caso del escándalo de la llamada “Casa Blanca”.



### [Reanudan labores los módulos de atención del INE](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que los más de 900 módulos de atención ciudadana reiniciaron sus actividades este martes 3 de enero en los horarios establecidos, con lo cual la ciudadanía podrá actualizar, tramitar y, en su caso, recoger su credencial para votar.



### [Trasladan a reos de Ciudad Juárez a diferentes cárceles de país](#)

Como resultado de los hechos ocurridos el pasado 1 de enero en Ciudad Juárez, Chihuahua, en el cereso estatal Número 1, donde 30 reos se fugaron y 17 personas fallecieron, entre ellas 10 Oficiales de Seguridad y Custodia Penitenciaria y 7 reos; el día de hoy, en la madrugada, hubo un traslado de reos a cinco penales en diferentes entidades de México.

## **EXCELSIOR**

### [Estrategia de seguridad evita pérdida de más de 241 mil MDP por Huachicol](#)

La secretaria de seguridad y protección ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez presentó el informe anual sobre la situación de la violencia y criminalidad en el país.

## El Sol de México

### [Republicanos asumen control de la Cámara Baja de EU](#)

La oposición republicana asume este martes 3 de enero el control de la Cámara de Representantes de Estados Unidos decidida a enfrentar al presidente demócrata Joe Biden, pero antes debe resolver disensiones en sus propias filas.



[Mueren decenas de soldados rusos en ataque de Ucrania](#) Al menos 63 militares rusos murieron en un ataque de las tropas ucranianas en la localidad de Makiivka, en el este de Ucrania. El Ejército ruso, que rara vez divulga sus bajas, nunca había informado de tantas pérdidas en un solo ataque. Según el portavoz del Ministerio Interior ruso de Defensa, Igor Konashenkov, que no precisó ninguna fecha, cuatro misiles golpearon un centro de despliegue temporal.

## REFORMA

### [Asume Cámara de EU bajo control republicano](#)

La Oposición republicana asume este martes el control de la Cámara de Representantes de Estados Unidos decidida a enfrentar al Presidente demócrata Joe Biden, pero antes debe resolver disensiones en sus propias filas.

## REFORMA

### [Niega ELN acuerdo de cese al fuego con Colombia](#)

Bogotá, Colombia(03 enero 2023).- La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), en negociaciones de paz con el Gobierno de Colombia, negó este martes hacer parte del acuerdo de cese al fuego con los principales grupos armados anunciado por el Presidente Gustavo Petro en la víspera de Año Nuevo.

## EXCELSIOR

### [Primer ministro de Polonia se muestra a favor de reimplementar la pena de muerte](#)

El primer ministro de Polonia, Mateusz Morawiecki, se manifestó a favor de recuperar la pena de muerte para los delitos más graves, una opción en la que él mismo ha reconocido que discrepa con la Iglesia católica y que le alejaría de la doctrina común europea.

## REFORMA



**REFORMA**



# MILENIO



# MILENIO









**El sello de la casa.** @garcimono

Yasmin Esquivel plagió su tesis y quisieron tapanlo con mentiras.

Como no coló intentaron arreglarlo con más mentiras

(Yasmin recibiendo su tesis directamente de Dios en 1985)

Pero como eso empeoró todo obligaron a las instituciones a mentir y tampoco jaló

**SE HACEN CULPABLES A DOMICILIO**

Fiscalía General de Justicia  
Ciudad de México

Ahora sigue hacer una mentira que se pueda imponer